

<https://info.nodo50.org/Brigada-Europea-de-Solidaridad-con.html>



# Brigada Europea de Solidaridad con I@s Zapatistas. Boletín de prensa N° 3

- Noticias - Noticias del mail -  
Fecha de publicación en línea: Lunes 12 de julio de 2010

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

La Brigada Europea de Solidaridad con I@s Zapatistas, en su caminar, llega al Caracol de La Garrucha y es amablemente recibida por la Junta de Buen Gobierno de la Zona Selva Tzeltal.

La JBG les platica sobre los procesos de represión que están viviendo en esa zona, bien a través del hostigamiento hacia Bases de Apoyo Zapatistas por medio de grupos paramilitares como la OPDDIC, o bien con el intento constante de debilitar y dividir a las comunidades a través de programas de carácter asistencial que como a explicado la Junta, lejos de ir a la raíz de los problemas, más bien los incrementa.

En la platica con las autoridades rebeldes que mandan obedeciendo los acuerdos de sus pueblos, destacaron ante la Brigada que existe represión en diferentes lugares de los cuatro Municipios Autónomos de esa Zona. Por ejemplo, en las comunidades Peña Limonar y Amaitik, el gobierno intenta provocar “conflictos intracomunitarios” dando amparo a los paramilitares.

Esa misma estrategia se utiliza también en la comunidad de Arroyo Granizo. Los priístas han intentado arrebatar el ganado y los pastos colectivos a las bases de apoyo. El consejo del municipio, intenta entonces frenar una respuesta por parte de los campesinos que resultaron despojados para no caer en la provocación.

En los Montes Azules, reserva de la biosfera muy rica en recursos naturales y biodiversidad, cuenta la Junta que “el mal gobierno paga a indígenas para que abandonen sus tierras y así dar concesiones a transnacionales farmacéuticas”. Además dicen que en esta zona selvática existen grandes intereses para los poderosos inversionistas como son proyectos ecoturísticos, madereros, etc. Ya fue desalojada la comunidad de Laguna San Pedro por resistirse a esos proyectos, y corren serio peligro las comunidades en resistencia Laguna Suspiro y Laguna Paraíso.

Así mismo la Brigada pudo conocer los importantes avances en el proceso autónomo zapatista de la Zona Selva Tzeltal en las áreas de justicia, trabajo cooperativo, radios comunitarias y la educación.

Otra área en la que los pueblos zapatistas ponen mucho empeño es la salud. Los delegados y delegadas europeos no solo pudieron visitar la Clínica Municipal si no que además conocieron la Clínica de la Mujer “Comandanta Ramona” todo un referente en cuanto al derecho a la salud y los derechos de las mujeres. Inaugurada el 8 de Marzo del 2008 es llevada adelante por promotoras de salud no solo para llevar a la practica el derecho a la salud sexual y reproductiva si no también para reivindicar su derecho a participar en todos los niveles de la construcción de la autonomía de acuerdo a ley revolucionaria de las mujeres.

Más información y diarios de brigada en [www.europazapatista.org](http://www.europazapatista.org)